

Acceso liberado a parques impacta la recaudación fiscal y la percepción internacional sobre la gestión de áreas protegidas

## Hyst advierte sobre graves consecuencias del paro de Conaf en el turismo de Magallanes

Foto: Agencia LPA



Sara Adema, gerenta de Hyst.

**L**a Asociación de Hoteles y Servicios Turísticos de Torres del Paine (Hyst) expresó su profunda preocupación por el paro nacional iniciado el 2 de junio por funcionarios de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), destacando los severos efectos económicos y reputacionales que esta medida está teniendo en las Áreas Silvestres Protegidas de la Región de Magallanes.

Desde la organización manifestaron que el cierre total o parcial de parques y reservas naturales impacta directamente a la industria turística, la cual depende de la operatividad de estos espacios para su sostenibilidad. "Nos parece extremadamente grave que las Áreas Silvestres Protegidas estén siendo utilizadas como moneda de cambio en

un conflicto laboral, ya que son espacios fundamentales para el desarrollo económico de regiones como Magallanes, y afectan también el derecho de las personas a acceder a estos lugares", señaló Sara Adema, gerenta de Hyst.

Además, la asociación alertó sobre el acceso liberado a los parques durante el paro, lo que ha generado una significativa pérdida en la recaudación fiscal y ha expuesto debilidades en la gestión de las áreas protegidas. "Se está dando una señal muy preocupante. No sólo existe un daño económico real, sino también un impacto en la percepción internacional sobre la gestión de nuestros parques. Esto afecta la planificación de operadores turísticos, la confianza en nuestras instituciones y, por supuesto, la imagen de Chile",

agregó Adema.

Aunque el impacto se ve parcialmente mitigado por ser temporada invernal, Hyst enfatizó que no se debe subestimar el daño causado. "Reconocemos las demandas laborales de los funcionarios, pero urge avanzar hacia soluciones estructurales que no pasen por dañar a sectores estratégicos como el turismo", concluyó Adema.

El llamado de Hyst al gobierno es claro: asumir responsabilidad y evitar que las paralizaciones se conviertan en una práctica recurrente que afecte la economía y la confianza en el país. La asociación instó a buscar alternativas que equilibren los derechos laborales con la protección de un sector vital para el desarrollo regional. /LPA